

## **H. CONGRESO DEL ESTADO**

### **PRESENTE.**

Los suscritos, en nuestro carácter de Diputadas y Diputados de la Sexagésima Octava Legislatura del H. Congreso del Estado, integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, con fundamento en lo dispuesto en los Artículos 64 fracción II de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y 167 fracción I de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Chihuahua; acudimos ante esta H. Representación Popular a presentar **Proposición de punto de acuerdo para exhortar al Gobierno del Estado de Chihuahua y al H. Ayuntamiento del Municipio de Chihuahua para que, en el marco de la conmemoración del Día Internacional del Rotario, se iluminen de color rojo los edificios públicos representativos el día 23 de febrero de 2025, en reconocimiento a su labor, especialmente en la lucha para erradicar la poliomielitis y su impacto positivo en la sociedad.** Lo anterior al tenor de la siguiente:

### **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS.**

El servicio a la comunidad es un valor fundamental para la construcción de una sociedad más justa y solidaria. En Chihuahua, hemos sido testigos de cómo la colaboración entre ciudadanos comprometidos y autoridades responsables puede

generar cambios significativos en la vida de muchas personas. En este contexto, Rotary International ha sido una de las organizaciones que más ha contribuido de manera ejemplar al bienestar de nuestra sociedad.

Desde su fundación el 23 de febrero de 1905, Rotary International ha trabajado incansablemente bajo la premisa de que el servicio desinteresado es la base del progreso social. Con presencia en más de 200 países, Rotary ha impulsado programas destinados a la educación, la salud, la paz y el desarrollo económico de comunidades vulnerables.

En Chihuahua, los Clubes Rotarios han sido actores clave en la promoción de proyectos sociales, consolidando acciones que han beneficiado a la población más necesitada. Desde la provisión de agua potable en comunidades rurales, hasta el fortalecimiento de programas de salud y educación, los rotarios han dejado una huella imborrable en nuestro estado.

Uno de los mayores logros de Rotary International ha sido la lucha contra la poliomielitis a nivel global, a través de la campaña “End Polio Now”. Gracias a los esfuerzos de millones de voluntarios y donantes, esta iniciativa ha logrado reducir los casos de poliomielitis en un 99%, salvando millones de vidas y protegiendo a futuras generaciones de una enfermedad que alguna vez causó estragos en el mundo.

El impacto de esta labor ha sido reconocido a nivel internacional y respaldado por organizaciones como la ONU, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y UNICEF. La determinación y el compromiso de los Rotarios han permitido que, hoy en día, la erradicación de la polio esté más cerca que nunca.

Además de la lucha contra la poliomielitis, los Rotarios en Chihuahua han promovido innumerables iniciativas sociales, tales como:

- La creación de centros comunitarios que brindan apoyo a sectores vulnerables.
- Programas de alfabetización y educación para niños y jóvenes.
- Campañas de salud, como brigadas médicas y entrega de aparatos ortopédicos.
- Acciones a favor del medio ambiente, como la reforestación y el saneamiento de espacios públicos.

En reconocimiento a esta invaluable labor, y con motivo del Día Internacional del Rotario, es importante que el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de Chihuahua se sumen a esta conmemoración iluminando de rojo los edificios públicos el próximo 23 de febrero. Este gesto simboliza la solidaridad de nuestra sociedad con la lucha contra la polio y rinde homenaje al trabajo incansable de los rotarios en nuestro estado.

El color rojo ha sido adoptado como símbolo de la campaña “End Polio Now”, destacando la urgencia de mantener los esfuerzos hasta lograr la erradicación total de esta enfermedad. Iluminar Chihuahua de rojo será un acto de reconocimiento y compromiso, reforzando el mensaje de que juntos podemos vencer los desafíos globales cuando hay determinación y unidad.

Desde el Grupo Parlamentario del PAN hemos impulsado diversas iniciativas para el bienestar social, la inclusión y el desarrollo humano. Y consideramos que es indispensable tener un compromiso firme con las causas ciudadanas, por lo cual el día de hoy presentamos este exhorto, con el firme propósito de que el Gobierno del Estado y el Municipio de Chihuahua reconozcan la labor de los Rotarios y se sumen a esta campaña de sensibilización.

Este exhorto no es solo una muestra de reconocimiento, sino un llamado a fortalecer los lazos entre la ciudadanía y sus instituciones. Cuando un gobierno y su gente trabajan juntos por un propósito común, se logran verdaderas transformaciones.

Iluminar Chihuahua de rojo será más que un gesto simbólico; será un mensaje poderoso de unidad, solidaridad y compromiso con la erradicación de una enfermedad que durante décadas causó dolor y sufrimiento a miles de familias.

Los Rotarios han demostrado que la diferencia no la hace una persona, sino un equipo de individuos dispuestos a servir. Hoy, como representantes del pueblo, es nuestro deber sumarnos a este esfuerzo, para que cada niño y cada familia en

Chihuahua y en el mundo puedan vivir en un entorno libre de la poliomielitis y con mayores oportunidades para su desarrollo.

El espíritu de Rotary refleja lo mejor de la humanidad: ayudar sin esperar nada a cambio, construir sin destruir, unir sin dividir. Este Congreso, en representación de los ciudadanos de Chihuahua, tiene la oportunidad de reconocer y fortalecer ese legado.

Porque en Chihuahua, creemos en la fuerza de la comunidad, en el poder del servicio y en la esperanza de un futuro mejor.

En mérito de lo antes expuesto, con fundamento en lo dispuesto en los artículos señalados en el proemio del presente, sometemos a consideración de este Honorable Cuerpo Colegiado, el siguiente proyecto de:

#### **ACUERDO**

**ÚNICO.** La Sexagésima Octava Legislatura del H. Congreso del Estado de Chihuahua exhorta respetuosamente al Gobierno del Estado de Chihuahua y al H. Ayuntamiento del Municipio de Chihuahua para que, en el marco de la conmemoración del Día Internacional del Rotario, se iluminen de color rojo los edificios públicos representativos el día 23 de febrero de 2025, en reconocimiento a la labor de los Rotarios de Chihuahua y del mundo entero,

**especialmente por su lucha para erradicar la poliomielitis y su impacto positivo en la sociedad.**

ECONÓMICO. Aprobado que sea, tórnese a la Secretaría para que elabore la Minuta de Acuerdo correspondiente.

Dado en la Sala Morelos de este H. Congreso del Estado, a los 13 días del mes de enero del año dos mil veinticinco.

**ATENTAMENTE**

**DIP. NANCY JANETH FRÍAS FRÍAS**

**DIP. JOSÉ ALFREDO CHÁVEZ**  
**MADRID**

**DIP. YESENIA GUADALUPE REYES**  
**CALZADÍAS**

**DIP. EDNA XÓCHITL CONTRERAS**  
**HERRERA.**

**DIP. ISMAEL PÉREZ PAVÍA.**

**DIP. SÁUL MIRELES CORRAL**

**DIP. JOCELINE VEGA VARGAS**

**DIP. CARLOS ALFREDO OLSON**  
**SAN VICENTE**

**DIP. ROBERTO MARCELINO**  
**CARREÓN HUITRÓN**

**DIP. ARTURO ZUBIA FERNÁNDEZ**

**DIP. JORGE CARLOS SOTO PRIETO**

**DIP. CARLA YAMILETH RIVAS**  
**MARTINEZ**

ESTA HOJA DE FIRMAS PERTENECE A PROPOSICIÓN DE PUNTO DE ACUERDO PARA EXHORTAR AL GOBIERNO DEL ESTADO DE CHIHUAHUA Y AL H. AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE CHIHUAHUA PARA QUE, EN EL MARCO DE LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DEL ROTARIO, SE ILUMINEN DE COLOR ROJO LOS EDIFICIOS PÚBLICOS REPRESENTATIVOS EL DÍA 23 DE FEBRERO DE 2025, EN RECONOCIMIENTO A SU LABOR, ESPECIALMENTE EN LA LUCHA PARA ERRADICAR LA POLIOMIELITIS Y SU IMPACTO POSITIVO EN LA SOCIEDAD.